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75 лет назад завершилась самая кровопролитная, самая 
жестокая война, которая унесла жизни 27 миллионов наших 
соотечественников: молодых, сильных, умных, кто мог бы совер-
шить  много великих дел, но они отдали жизни, чтобы наша 
страна жила спокойно. 

Сегодня каждая великая дата нашей истории, каждая побед-
ная годовщина становится для нас тем рубежом, той боевой 
позицией, которую мы обязаны отстоять во имя наших великих 
предков. Мы верны светлой памяти о них, об их военных подви-
гах и мирных свершениях.

Мы всегда будем помнить, что Великая Победа явилась след-
ствием несомненного духовно-нравственного превосходства 
советского человека, у которого слова любви к Родине не были 
пустым звуком. Осознанный патриотизм граждан СССР оказался 
надежнее слепого фанатизма германских фашистов.

Великие победы ковались благодаря массовому героизму 
солдат и сержантов, командиров и политработников, партизан и 
подпольщиков, благодаря самоотверженности тружеников тыла, 
в том числе и детей войны. А первыми в атаку поднимались всег-
да коммунисты и комсомольцы.

Великая Победа стала следствием превосходства социали-
стического строя над мировой капиталистической системой.

От всей души поздравляю ветеранов Великой Отечественной 
войны, тружеников тыла! Низкий поклон отстоявшим страну, 
мир, возможность жить, любить, работать и быть счастливыми!

Праздник  мы встречаем сегодня с поколением «детей 
войны», которые всей своей жизнью, самоотверженным трудом 
с малых лет, в голоде и холоде, с большой надеждой строили 
светлое будущее, великую страну. С глубочайшим чувством 
уважения, признательности желаю вам добра и здоровья!

Мы прилагаем и будем прилагать все силы к тому, чтобы 
на примере великого подвига воспитать молодое  поколение, 
наших детей, внуков и правнуков.

С праздником, с 75 годовщиной Великой Победы!
В.Ф. Гайдым,

Первый секретарь Новгородского обкома КПРФ

Сегодня неплохо вспомнить, что 
Первомай был и рождён как день борь-
бы трудового народа за свои права, за 
социальную справедливость. Решение 
о праздновании Дня международной 
солидарности рабочих в их борьбе с 

МИР! ТРУД! МАЙ!
130 лет назад во многих странах мира состоялись первые маев-

ки, митинги, забастовки в рамках Дня солидарности трудящихся 
в борьбе за свои права.

С тревогой за свое будущее, за буду-
щее детей и Родины встречают сегодня 
Первомай и в России.

Действующая власть всеми сила-
ми стремится вытравить из народной 
памяти истинные идеи и ценности этого 
праздника. Первомай преподносится в 
официальных СМИ как некий праздник 
«за всё хорошее». Но настоящий Перво-
май ‒ это день, когда миллионы людей 
по всему миру выходят на улицу, проте-
стуя против существующих капиталисти-
ческих порядков,  день борьбы за наши 
права. День, когда мы должны смело 
заявить: мы против произвола власти, 
против губительного капиталистиче-
ского курса, против диктатуры корпо-
раций и олигархов, против сокращения 
зарплат, пенсий и стипендий, против 
запрета на митинги и протестные акции, 
против оптимизации здравоохранения и 
образования.

Как заметил Председатель ЦК КПРФ 
Г.А. Зюганов: «Главный истребитель 
(вирус) этой планеты, которым она зара-
жена, ‒ это либерально-воровской спеку-
лятивный капитализм, это американский 
обнаглевший глобализм. Против них 

Дорогие товарищи!

эксплуататорами было принято в 1889 
году Парижским конгрессом II Интер-
национала в память о расстрелянной 
демонстрации рабочих Чикаго 1 мая 
1886 года, которые требовали устано-
вить 8-часовой рабочий день. А 1 мая 
1890 года, почти во всех крупных стра-
нах произошли забастовки и демонстра-
ции рабочих. С этого времени пролетар-
ский праздник – день революционной 
мобилизации международного пролета-
риата, день первомайских демонстраций 
под боевым лозунгом «Пролетарии всех 
стран, соединяйтесь!».

Первомай отмечают в 142 странах 
мира. Отмечают по-разному, но в основ-
ном традиционно: забастовками, демон-
страциями протеста и митингами.

есть одно эффективное лекарство. Это 
обновленный социализм, солидарность 
и сплоченность трудящихся. И общая 
воля к борьбе за справедливость».

Для коммунистов и наших сторонни-
ков Первомай по-прежнему день борь-
бы трудового народа за свои великие 
гражданские права, за человеческое 
достоинство, за могучую державу, за 
народную власть, за элементарную 
справедливость в обществе, где правит 
человек труда, а не олигархи и жулики.

Верим, что вместе с вами сообща мы 
справимся с этими вызовами и задача-
ми. Порукой этому исторические тради-
ции Первомая. Он несет в себе правоту 
великой жизнеутверждающей истины: 
мир победит войну, правда одолеет 
ложь, справедливость возьмет верх над 
угнетением.

Будем едины и активны в борьбе 
за достойное будущее!

С Первомаем вас, 
дорогие товарищи!

Бюро Новгородского
обкома КПРФ



2
30 апреля 2020 г.

 ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Члены городского отделения КПРФ в 
день 150-летия В.И.Ленина подключи-
лись к акции, поддержанной во многих 
регионах – вывесили из своих окон крас-
ные флаги, плакаты с портретами Лени-
на, а также напомнили про знаменатель-
ную дату в социальных сетях.

Вывесили 
из окон флаги 
и плакаты

Особенно хорошо поработала группа 
«Жизнь в Поддорском районе и за его 
пределами». Там предложили многочис-
ленным участникам группы виртуально-
иллюстрированную выставку о жизни и 
деятельности Ленина, человека, который 
определил развитие России на многие 
годы вперед. На сайте демонстрируются 
100 фотографий вождя, которые позволя-
ют заглянуть в его публичную и частную 
жизнь. Мы видим ребенка, гимназиста-
отличника, студента-бунтаря, револю-
ционера, в кругу соратников и родных, с 
домашними животными, на прогулке, за 

22 апреля в Великом Новгороде в день 
150-летия со дня рождения В.И. Ленина 
коммунисты, депутаты фракции КПРФ в 
областном центре и сторонники партии 
почтили его память. 

Коммунисты в условиях пандемии поочередно (!) 
возложили цветы к памятникам В.И. Ленину. Первый 
и второй секретари Новгородского обкома КПРФ 
Валерий Гайдым и Ольга Ефимова первыми возло-
жили корзину цветов к памятнику на центральной 
площади города. 

Возложение цветов в честь 150-летнего юбилея 
Ленина прошло практически во всех районах обла-
сти. При этом строго были соблюдены карантинные 
требования.

После церемонии возложения Валерий Гайдым и 
депутаты фракции КПРФ приняли участие в заседа-
нии областной Думы, где с отчетом о работе прави-
тельства в 2019 году выступил губернатор Андрей 
Никитин. 

Возложили цветы к памятнику Ленину

Во время заседания Новгородской 
областной Думы руководитель фракции 
КПРФ Валерий Гайдым от имени фракции 
поздравил главу региона Андрея Ники-
тина и всех присутствующих депутатов, 
а также в их лице всех новгородцев с 
юбилеем Владимира Ильича Ленина.

Губернатор, в свою очередь, тоже 
поздравил всех присутсвующих со знаме-
нательной датой. И заметил:

– Я буквально недавно читал обзор, 
посвященный юбилею Владимира Ильи-
ча Ленина в СМИ, мнения о нем самых 
известных, авторитетных людей ХХ века. 
Если убрать полярность оценок, никто не 
спорит с тем, что Ленин - один из вели-
чайших людей, которые жили в ХХ веке. 
И память о нем должна сохраняться вне 
зависимости от текущих политических 
конъюнктур.

Поздравили 
с юбилеем 
новгородцев

Активно использовали интернет  
шахматной партией, на митинге, на съез-
де, в рабочем кабинете…

Старорусский райком КПРФ 
разместил в соцсетях фотогра-
фию таблички, прикрепленной 
к стене здания бывшего завода 
«Старорусприбор». 

Ее прикрепили старорусцы полвека 
назад, отмечая 100-летие со дня рожде-
ния В.И. Ленина.

Интересно, что там в капсуле? Что 
сообщали нам, что думали о нас, чего 
желали нам наши земляки, люди старше-
го поколения? А ведь они и в страшном 
сне не предполагали, что не будет  в горо-
де завода «Старорусприбор», что обще-
ственность не устроит большое торжество 
по случаю юбилея Ленина, что их посла-
ние  потомкам никто не вытащит 22 апре-
ля 2020 года из стены, запоздало сослав-
шись на вирус. Да и то, что потомки будут 
сидеть в карантине на самоизоляции они, 
конечно тоже не предвидели. Увы!

Старая Русса

Валдайский РК КПРФ обратил-
ся с письменной просьбой к Гла-
ве района Ю.В. Стадэ привести 
в порядок памятник В.И. Лени-
ну, который находится в Валдае 
на Кузнечной площади.

На это был получен ответ, что средств 
на покраску памятника в бюджете Валдай-
ского городского поселения на 2020 нет, 
данный вид расходов не предусмотрен. И 
это в юбилейный год Ленина! Как будто 
на это требуются миллионы… 

Валдайские коммунисты и сами заня-
лись бы памятником, но это дело серьёз-
ное, главное не повредить такую истори-
ческую ценность.

В 2020 году Администрацией района в 
социальной сети был проведён опрос: как 
бы люди отнеслись к переносу памятника 
Ленину на проспект Васильева. Подавля-
ющее большинство валдайцев высказа-
лось против переноса. Но вряд ли Адми-
нистрация учтёт мнение большинства. 
Предлагается ещё один опрос, который 
хотят провести одновременно с голосова-
нием за поправки в Конституцию. 

Валдайский райком КПРФ выражает 
глубокое сомнение относительно перено-
са. Не будет ли памятник повреждён при 
переносе, либо просто убран?

Вот с такими проблемами мы подош-
ли к юбилею Владимира Ильича Ленина. 
Обидно. Власти нет никакого дела ни до 
В.И. Ленина, ни до его исторического 
наследия.

В. Андросович,
Первый секретарь Валдайского 

райкома КПРФ

Забытая капсула

Беспокоит судьба 
памятника

В Солецком РК КПРФ организована 
выставка к 150-летию основателя Совет-
ского государства Владимира Ильича 
Ленина. Экспонаты для нее предоставили 
жители города.

А в день рождения Ленина коммуни-
сты Солецкого района возложили цветы к 
памятникам Ленину в деревне Горки и в 
городе Сольцы.

Л. Кириллова,
Первый секретарь Солецкого 

райкома КПРФ

С днем рождения, 
Владимир Ильич! 
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СМЕНА

Волотовская молодежь в апрельские 
дни активно изучала работы Ленина 
о молодежи, Устав ЛКСМ РФ, историю 
комсомола. Карантин помешал приехать 
в Великий Новгород на заседание бюро 
Новгородского отделения ЛКСМ РФ. Но 
все впереди!

В апреле новгородские ком-
сомольцы активно подключи-
лись к мероприятиям, связан-
ным с 150-летним юбилеем 
В.И. Ленина.

Новгородские комсомольцы и комму-
нисты верны старым традициям – прово-
дить в конце апреля субботники по благо-
устройству  городов, поселков, деревень.  
Такие субботники называли ленински-
ми коммунистическими, когда на рабо-
ту выходили добровольно и трудились 
бесплатно на общее благо. В советские 
годы рабочие, инженерно-технические 
работники  трудились бесплатно в этот 
день и на производстве, а дневной зара-
боток перечисляли в фонд субботника. 
В Старой Руссе, например, на деньги с 
коммунистических субботников  в 1976 
году было построено пятиэтажное здание 
женской консультации с родильным 
домом, в котором до сих пор появляют-
ся на свет не только старорусцы, но и 
маленькие волотовцы, холмичи, парфин-
цы, поддорцы.  А так называемые теперь 

Всероссийский телефонный опрос 
был проведён 10-12 апреля. Получен-
ные данные впечатляют: 56% опрошен-
ных уверены, что Ленин сыграл положи-
тельную роль в истории страны. И лишь 
20% придерживаются противоположного 
мнения. Но больше всего поражает такой 
результат: среди молодёжи 18-30 лет 
доля тех респондентов, которые разде-
ляют позитивные оценки деятельности 
основателя Советского государства, даже 
выше, чем в целом по выборке, – 57%. 
И лишь 14% юношей и девушек считают 
иначе.

Правда, надо упомянуть и другой 
результат опроса: лишь 4% опрошенной 
ФОМом молодёжи помнят, что 22 апре-
ля – день рождения Владимира Ильича 
(в целом по выборке – 47%). Конечно, 
это объясняется деградацией системы 
образования, в том числе введением ЕГЭ. 
Сегодня старшеклассники и выпускни-
ки школ зачастую не знают многих дат 
отечественной и мировой истории. Не 
ставят чиновники от образования эту 
дату в вопросы ЕГЭ – и всё, как будто её 
вообще нет. Но, получается, даже мало 
зная о Ленине, молодёжь видит в нём 
символ социальной справедливости.

Ещё один знаковый аспект опроса 
ФОМа: 76% опрошенных высказались 

против переименования улиц и площа-
дей Ленина в населённых пунктах стра-
ны. И подавляющее большинство респон-
дентов – 83% – выступило против сноса 
и демонтажа памятников Ильичу.

Эти цифры должны унять зуд нена-
вистников Ленина в коридорах власти и в 
СМИ. Взгляните правде в глаза: сделать 
«как на Украине» у вас точно не полу-
чится. Народ не позволит. И вы всё ещё 
уверены, что стоит драпировать Мавзо-
лей во время парада Победы?

Получается, что 30 лет оголтелой 
антисоветской, антикоммунистической и 
антиленинской пропаганды дали просто 
ничтожный результат. Больше четверти 
века антисоветчики заявляли: вот вымрут 
старые советские поколения, а новые, 
дескать, будут ненавидеть и презирать 
«совок» и всех советских деятелей. Ну, 
нате, получите, господа.

Мне особенно приятно видеть такой 
результат, поскольку немало лет моя 
жизнь была связана с российским комсо-
молом. Это значит, что, даже обладая 
в тысячи раз меньшими ресурсами, чем 
власть и либералы, мы, коммунисты и 
комсомольцы, по сути, выиграли битву за 
умы и сердца российской молодёжи. Это 
вселяет самые светлые надежды.

Юрий Афонин: 
Антисоветчики проиграли 
битву за молодежь

Заместитель Председателя ЦК КПРФ Юрий Афонин проком-
ментировал результаты всероссийского опроса Фонда «Обще-
ственное мнение», посвящённого В.И. Ленину.

Готовились 
к вступлению 

в ЛКСМ

Имя Ленина 
с нами!

«бюджетники», школьники, студенты 
занимались наведением чистоты и поряд-
ка, сажали деревья, разбивали клумбы, 
красили скамейки. При этом из динами-
ков лилась бодрая музыка, у всех было 
хорошее настроение,  и вообще суббот-
ник походил на праздник. Короче, как в 
песне тех лет: «Если дали слово, мы не 
подведем, трудовые будни праздником 
зовем».

В этом году из-за коронавиру-
са субботник не получился массовым. 
Убираемую территорию  ребята поде-
лили на участки, и каждый занял свою 
позицию, не общаясь с другими. Может, 
не так весело, но чисто!

На снимках: коммунисты и комсомоль-
цы проводят субботник в деревне Ермо-
лино.

На ленинском субботнике

Они изучали его работы, участво-
вали в возложении цветов к монумен-
там, организовали виртуальные акциюи 
«ЛЕНИН ‒ ПРАВ», «ЛЕНИН – СЕРДЦЕ 
ПАРТИИ» и «ЛЕНИН ЖИВ»!

«И с этих дней везде и во всем
Имя Ленина с нами.
Мы будем нести, несли и несем —
Его, Ильичево, знамя», ‒ 

написали они на своей страничке на 
сайте.  
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«Поставленные цели 
достигнуты»

Одним из пунктов повестки заседа-
ния был ежегодный отчет губернатора 
Новгородской области Андрея Никити-
на о результатах деятельности регио-
нального правительства за 2019 год.

Губернатор подробно рассказал о том, что 
удалось сделать в течение года. Это касалось 
ремонта дорог, объектов социального и куль-
турного назначения, успехов кванториума, и 
региональная программа «Первый ребенок», 
и проект «Формула успеха моей семьи», как 
возможность преодоления проблемы бедно-
сти. Среди недостатков – необходимость 
расторжения  муниципальных контрактов по 
причине ненадлежащего исполнения усло-
вий. «На абсолютно легальных условиях 
контракты выигрывают подрядчики, не гото-
вые к выполнению таких работ, и берутся 
они за реализацию столь же плохо подготов-
ленных проектов», ‒ сказал Андрей Никитин. 
По словам губернатора, принято решение на 
торги выносить сразу и проект, и строитель-
ство. Тогда подрядчик будет нести полную 
ответственность за объект.

Завершился отчет на оптимистической 
ноте: нам удалось достигнуть почти все 
поставленные цели.

Руководитель фракции КПРФ Вале-
рий Гайдым попросил Губернатора дать 
оценку работе, проводимой в регионе по 
борьбе с коронавирусом.

‒ Какие выводы уже сделаны и что пред-
полагается делать дальше, исходя из этих 
выводов, ‒ спросил он.

Андрей Никитин ответил, что с такой 
ситуацией столкнулись впервые. Существу-
ют проблемы со страховой медициной, с 
необходимостью укреплять первичное звено 
медицинской помощи, с нехваткой врачей, 
которые «стремятся работать там, где 
зарплата выше». «Другое дело было в совет-
ское время, когда зарплата была по тарифу, 
везде одинаковой, и врачи работали там, где 
нужно, а не там, где выгодней», ‒ заметил 
губернатор. Еще одной проблемой он назвал 
необходимость принять меры по организации 
качественного дистанционного образования.

‒ Техношколы, фестивали, кванториумы, 
‒ это всё хорошо, но это не решает проблемы 
в экономике, и особенно в нынешней сложив-
шейся ситуации без реального сектора эконо-
мики ‒ производства. В отчете мы не увидели 
этого направления, ‒ заметила в обсуждении 
отчета губернатора депутат Ольга Ефимо-
ва (фракция КПРФ).‒ Напомню, что имен-
но благодаря «Единой России» у нас появил-
ся нацпроект «Борьба с бедностью».   

Как будет оказываться помощь семьям, 
где  рождение первого ребенка не попадает 
под материнский капитал? – спросила она.‒ 
Сегодня семьи, где родители заняты в малом 
бизнесе, лишились источника дохода, не 
могут получить поддержку  в виде выплаты  
на такого ребенка.  

И как формировался перечень предпри-
ятий, которые могут в карантин продолжать 
работу, если в списке оказались такие пред-
приятия, которые  либо давно ликвидирова-
ны, либо в стадии банкротства находятся?  
Какой был подход?

Губернатор сделал пометку по поставлен-
ным депутатом вопросам.

Депутаты напомнили, что Новгородская 
область попала в список областей, которые 
на 10% всего лишь смогли освоить денежные 
средства, выделенные на борьбу с распро-
странением коронавируса. Они попроси-
ли пояснить, куда были направлены те 920 
миллионов, какая реальная поддержка была 
оказана здравоохранению. 

Андрей Никитин сообщил, что почти 
100 миллионов рублей ‒ это выплаты меди-
кам. 72 миллиона выделено на организацию 
отдельного проживания медработников, 
непосредственно оказывающих помощь по 

коронавирусу, а также пациентов, выписан-
ных на амбулаторное лечение  в условиях 
обсерватора. 20 миллионов пошло на закуп-
ки разного рода расходников и лекарств, 19 
миллионов ‒ на закупки авиационных работ 
по перевозке пациентов. 250 миллионов 
получит новгородский Фонд поддержки мало-
го предпринимательства, который уже начал 
предоставлять бизнесу дешевые кредиты, 50 
миллионов ‒ Фонд развития промышленно-
сти. 162 миллиона ‒ это пособие на детей от 
3 до 7 лет семьям, у которых среднедушевой 
доход в месяц не превышает прожиточного 
минимума, 100 миллионов ‒ предполагаемая 
субсидия транспортным компаниям. В целом, 
по данным Андрея Никитина, на сегодня 
расписано 812 миллионов рублей. 

По поводу 10 процентов, которые упомя-
нул Мишустин, губернатор сказал: «Мы 
контрактуем закупки и платим по факту 
поставки. У нас законтрактовано сегодня 
медицинского оборудования со сроками 
поставки в апреле, мае и июне на 171 милли-
он рублей. И мы за него заплатим, безуслов-
но, когда оно придет, и мы убедимся, что оно 
комплектное и работает»

Дефицит бюджета 
увеличится на млрд

Заместитель председателя прави-
тельства региона Евгений Богданов 
представил депутатам облдумы изме-
нения в бюджете на текущий год.

На прошлом заседании думы депутаты 
поддержали создание финансового резерва 
в размере 920 миллионов рублей на борь-
бу с последствиями пандемии, в том числе, 
поддержку экономики. Теперь правительство 
предлагает увеличить расходы на эти цели на 
миллиард рублей. Дефицит бюджета после 
этого составит 2,9 миллиарда, что не превы-
шает требований бюджетного законодатель-
ства. Источником финансирования дефицита 
станет привлечение кредитных ресурсов.

Депутаты Новгородской областной Думы 
одобрили увеличение дефицита бюджета на 
1 млрд. рублей с тем, чтобы эти деньги пошли 
в Фонд для устранения последствий распро-
странения коронавируса в регионе. Однако в 
ходе обсуждения поправок в бюджет прозву-
чали и некоторые вопросы к властям. Депу-
тат Новгородской областной Думы .

Меры поддержки гражданам ничтожны, 
‒ заметили другие депутаты и предложили 
найти деньги на продуктовые наборы нужда-
ющимся, как это сделали в некоторых других 
субъектах. Заодно можно поддержать и мест-
ных производителей. 

 «В данной ситуации Роспотребнадзор 
выступает за то, чтобы как можно мень-
ше было контактов с людьми, особенно с 
теми, которые находятся на самоизоляции, 
- ответил Евгений Богданов. ‒ Пока позиция 
такая: формирование и разноска продоволь-
ственных наборов ‒ пока нет. Другие формы 
поддержки мы рассматриваем». 

‒ На уровне Правительства РФ, в т.ч и 
Мишустиным, постоянно говорится об усло-
виях оказания господдержки, в целях макси-
мально сохранить занятость. На официаль-
ном сайте Правительства России размещена 
информация о том, что поручено вести посто-
янный мониторинг ситуации и в случае необхо-
димости расширять, корректировать перечень 
отраслей, которые нуждаются в поддержке 
– сказала депутат думы фракции КПРФ 
Ольга Ефимова. ‒ К нам поступает очень 
много обращений от предпринимателей Вели-
кого Новгорода, которые занимаются рознич-
ной торговлей непродовольственных товаров 
в торговых центрах и рынках, сувенирной 
продукцией и изделиями народных промыс-
лов,  например, те, кто арендует торговые 
площади в МАУ «Парки В.Новгорода». Данное 
учреждение предполагает снижение с 20 
000 руб. аренды на 30%, но без отсрочек во 
времени. С этой же проблемой сталкиваются 
и кафе, и мелкие магазины.

В Правительстве РФ на одной из рабочих 
групп обсуждалось ещё одно решение на 
стадии проработки – это отсрочка арендной 
платы не только за государственное имуще-
ство, но и за коммерческие площади в торго-
вых центрах, с последующими компенсация-
ми для собственников такой недвижимости., 
‒ напомнила депутат. ‒ Я считаю, что это 
была бы эффективная мера поддержки для 
такой категории предпринимателей, у кото-
рых, и без коронавируса, заработок в месяц 
не больше, чем только свести концы с конца-
ми. И если период карантина продлиться 
более двух месяцев, данная категория пред-
принимателей просто не выдержит. В период 
самоизоляции у них нет источника заработ-
ка не только на оплату аренды, но не будет 
даже возможности на оплату ЖКХ и продук-
тов питания.

Как рассматривается данная проблема, 
и есть ли предложения от нашего региона 
для правительства РФ, с целью компенсиро-
вать собственникам коммерческих площадей 
выпадающие средства за аренду? ‒ спросила 
Ольга Ефимова.

В ответ Богданов сообщил, что постра-
давшие предприниматели могут получить 
займ под 0,1% до 24 месяцев с отсрочкой 
оплаты основного долга на 6 месяцев. Жела-
ющих оказалось много: заявок уже на 350 
млн., хотя выделено пока лишь 250 млн на 
эти цели. Муниципалитеты на этой неделе 
объявят о своих уступках. Также Богданов 
заверил, что по федеральному закону арен-
додатели обязаны предоставить отсрочку по 
оплате аренды до 1 октября.

Как поддержат 
предпринимателей

Депутаты Новгородской област-
ной думы поддержали предложения 
правительства региона по пониже-
нию налоговых ставок для наиболее 
пострадавших отраслей экономики от 
введения ограничительных мер в усло-
виях распространения коронавируса. 
Нововведения представил заместитель 
председателя областного правитель-
ства Евгений Богданов.

Установлены пониженные ставки по 
упрощённой системе налогообложения. На 
доходы налоговая ставка понижается с 6 до 
1%, а на доходы, уменьшенные на величину 
расходов, – с 15 до 5%. Изменения затронут 
сферы, указанные в перечне, утвержденном 
указом губернатора Новгородской области. 
Ставки устанавливаются на 2020 год.

Изменения в закон о патентной системе 
налогообложения предусматривают сниже-
ние размера потенциально возможного к 
получению индивидуальным предпринима-
телем годового дохода в два раза. Указанные 
льготы вводятся с 1 апреля до 31 декабря 
2020 года. 

Будет снижен налог на имущество на 50% 
для организаций сфер гостиничного бизнеса 
и пассажирских перевозок. Также не менее 
чем на 50% изменится размер налога на 
имущество организаций для арендодателей, 
снизивших платежи по договорам аренды 
недвижимого имущества.

Предусматривается также предостав- 

ление льготы на 2020 год по уплате транс-
портного налога в размере 50% для органи-
заций и индивидуальных предпринимателей, 
осуществляющих перевозки пассажиров в 
городском и пригородном сообщении сухо-
путным транспортом. 

Зачем кандидату 
7 миллионов?

Остро отреагировали депутаты фрак-
ции КПРФ на выступление председателя 
Новгородской избирательной комиссии 
Т.И. Лебедевой, которая предложила 
в частности повысить размер избира-
тельного фонда для депутата областной 
думы с 3 до 7 миллионов и для депутата 
муниципала с 2 до 5 млн рублей.

«Кто внес предложение об увеличении 
избирательного фонда? Кто его автор» – 
задал вопрос Татьяне Лебедевой руководи-
тель фракции КПРФ Валерий Гайдым. И 
ответа не получил. Татьяна Игоревна снова 
повторила, что увеличение фонда вызвано 
реструктуризацией органов местного само-
управления.

‒ Реструктуризация не влияет на увели-
чение избирательного фонда кандидатов. 
Если мы выбираем нашего человека, который 
известен избирателям своей работой, свои-
ми делами, который пользуется авторитетом 
(а мы должны выбирать именно такого), то 
зачем этому уважаемому человеку тратить 
миллионы на завоевание голосов? – спросил 
Валерий Гайдым. ‒ В честных и прозрач-
ных выборах главным принципом является 
опыт и профессионализм кандидата, уваже-
ние со стороны избирателей. Но увеличивая 
избирательный фонд, вы открываете дорогу 
тем, кто сегодня не завоевывает мандаты 
своим авторитетом и избирателей, а покупа-
ет. Вы можете сегодня представить на округ 
7 миллионов рублей? Куда может их потра-
тить кандидат? Он может пустить эти день-
ги на ту или иную форму подкупа избирате-
ля. Вот мы недавно распрощались с одним 
нашим депутатом — Вяткиным, потому что он 
деньги вложил в выборы не из своего карма-
на, а взял их у трудового коллектива. И буду-
щий кандидат не вытащит эти 7 миллионов 
из своего кошелька. Он возьмет их у своих 
работников и вольет в избирательный фонд. 
Вот что вы сегодня делаете с избирательной 
системой! Вы извращаете все формы мысли-
мые и немыслимые в избирательном процес-
се.

Гайдым подчеркнул, что нельзя увели-
чивать избирательные фонды до такой 
величины, и напомнил, как в послед-
ние довыборы в областную Думу канди-
дат от КПРФ Василий Калинин потра-
тил в своем округе, в который входит 4 
муниципальных образования, всего 40 
тысяч рублей, а его конкурент, предста-
витель «Единой России» Игорь Свинцов ‒ 
1,5 миллиона, но при том проиграл выборы.

‒ Увеличением фондов вы развращаете и 
портите кандидатов. Поэтому наша фракция 
будет голосовать категорически против этого 
законопроекта.

Однако большинство депутатов, которые 
представляют партию «Единая Россия», этот 
законопроект приняли.

С поправкой на коронавирус
22 апреля состоялось очередное заседание областной Думы.
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Первый секретарь Пестовско-
го райкома КПРФ Галина Егоровна 
Маслова записала видеообраще-
ние к правительству Новгородской 
области, которое было распростра-
нено в социальных сетях.

«Ситуация с коронавирусом показала 
все недостатки, недоработки, ошибки в 
работе нашего правительства, ‒ сказала 
она. ‒ Вначале оптимизировали здраво-
охранение, опустили его ниже плинтуса. 
У нас теперь ни врачей, ни лекарств, ни 
средств защиты. Я прошла весь город 
– ни в одной аптеке нет масок. Куда их 

Требование общего собрания предпринимателей.
Мы, представители малого бизнеса, предприниматели микробизнеса и самоза-

нятые, г.Боровичи и Боровичского района Новгородской области, обращаемся к 
Вам с требованием.

В связи со сложившейся ситуацией в стране, бизнес оказался в тяжелейшем 
положении. Мы, как законопослушные граждане, исправно платили аренду, налоги 
‒ оказались не включены в антикризисную программу.

Наши магазины и предприятия закрыты (товар остался в них) и заметим, что у 
него тоже имеется сезонность, у нас нет возможности на дистанционную работу, а 
аренду мы обязаны платить.

Сфера услуг, также осталась без средств к существованию.
Учитывая, г.Боровичи ‒ небольшой провинциальный город, наши доходы не столь 

высоки, чтоб иметь запасные ресурсы, выпав с работы на неопределенный срок. У 
многих имеются наемные работники, которым мы обязаны платить зарплату.

Также, хотим отметить, что у 70% организаций микробизнеса имеются креди-
ты, ипотеки. Помимо прочего, оплачиваем коммунальные услуги, которые никто 
не отменял. Во многих семьях оба супруга заняты в этой сфере, также есть мамы- 
одиночки, многодетные семьи!

В связи с закрытием рынков в области никто не имеет права заниматься выезд-
ной торговлей, лишены возможности работать.

На обращение в банки о получение каникул или отсрочек получаем отказ. На 
обращение в центр занятости г.Боровичи, что делать по поводу временной поте-
ри работы (а это не потеря, а приостановление деятельности по указу президен-
та), нам предлагают закрывать предприятия и вставать на учёт, при этом пособие 
составит 1500 р. (одна тысяча пятьсот рублей).

Этим обращением мы озвучиваем своё положение и присоединяемся к огласке 
этой проблемы во всех субъектах РФ.

ТРЕБУЕМ:
1. Ввести режим Чрезвычайной ситуации.
2. Если ЧС не будет объявлено, требуем:
2.1. Отменить налоги, штрафы, пени и взносы в ПФР, ФОМС, ФСС за себя, а 

микробизнес, имеющий работников, и за работников с 28.03.2020 года по 28.03.2021 
года. (сроком на один год).

2.2. После отмены режима повышенной готовности, предоставить нам восста-
новительный период:

‒ снизить налоговые ставки по упрощенной системе налогообложения с 6,6% 
до 1% сроком на 3 года;

‒ продлить на 3 года налог ЕНВД с понижением коэффициента базовой доход-
ности К-2;

‒ снизить налоговое бремя по: налогам на имущество, земельному налогу и 
транспортному налогу на 50%.

‒ отложить обязательную маркировку товара до 2023 года.
2.3. Компенсацию в связи с упущенной выгодой из-за остановки бизнеса и 

потери дохода из-за введения Государством режима повышенной готовности Указ 
№ 148 от 27.03.2020 года Губернатора Новгородской области.

2.3.1. Обеспечить выплату руководителям предприятий и их сотрудникам в 
размере 32180 рублей, исходя из средней заработной платы по Новгородской обла-
сти.

2.3.2. Пересмотреть и понизить тарифы ЖКХ на 50%.
2.3.3. Обеспечить наших детей возрастом до 18 лет материальной помощью в 

размере один МРОТ.
2.4. Предоставить кредитные каникулы по потребительским кредитам физиче-

ских и юридических лиц, не зависимо от суммы кредита, сроком не менее 6 меся-
цев. А после, выдать кредиты на пополнение оборотных средств со ставкой 1% 
(один процент) и провести реструктуризацию.

Обращение подписали 125 предпринимателей (подписи в редакции имеются).

Обращение к правительству области
отравляют, почему они не доходят до 
Пестова? Людей хватают и, не разобрав-
шись, не установив диагноз, отправляют 
в больницу, где они получают возмож-
ность подхватить вирус, если его до этого  
не имели. Наша больница неспособна 
помогать людям в период эпидемии.

Главный врач встречаться и отвечать 
на вопросы не хочет. Я считаю, что то 
правительство, которое не смогло пред-
усмотреть опасность, рассчитать возмож-
ности, организовать работу, защитить 
свое население, должно уйти в отставку.

г.Пестово

Члены Новгородской организа-
ции КПРФ организовали доставку 
продуктовых наборов в новгород-
ские семьи, которые остались без 
работы.

Новгородский обком КПРФ совмест-
но с городским отделением ЛКСМ РФ 
продолжает акцию «Своих не броса-
ем!».  В штабе по оказанию гуманитар-
ной помощи, сформированном на базе 
обкома КПРФ, составляются списки не 
только членов организации, которым 

Новгородский райком КПРФ  на этой неделе оказал помощь продуктами и одеждой 
двум многодетным семьям, пострадавшим от введенных карантинных мер в стране. 
Родители детей потеряли работу.

Валдайский райком КПРФ принима-
ет активное участие во всероссийской 
акции КПРФ – «Своих не бросаем!»

В связи с угрозой коронавируса люди 
вынуждены соблюдать режим самоизо-
ляции. Некоторые лишаются работы и 
оказываются в бедственном положе-
нии.

На прошлой неделе  к нам посту-
пила просьба о помощи малообеспе-
ченным людям от директора ДК Иван-
теево Валдайского района Очерцовой 
Натальи Владимировны. Она попросила 
помочь семи семьям, находящимся в 
трудной жизненной ситуации.

«Для увековечивания памяти 
погибших в Великой Отечественной 
войне мы посадим по всей стране 27 
миллионов саженцев деревьев» ‒ 
говорилось в обращении. ‒ Пусть за 
каждого павшего бойца, за каждого 

Спешат на помощь

Своих не бросаем. 
И не только своих

нужна помощь, но всех, остро нужда-
ющихся в помощи людей. Среди них 
многодетные семьи, матери-одиночки, 
семьи с детьми, чьи родители потеряли 
работу, - все, кто находится в наибо-
лее уязвимом положении. Прежде 
всего, именно на эти социальные груп-
пы ориентируются коммунисты в ходе 
проводимой акции.

Штаб работает по адресу: 
г. В. Новгород, Воскресенский бул., 
д. 10. к.1. тел. 8 (8162) 707-091

Председателю Правительства Новгородской области
Губернатору Новгородской области Никитину Андрею Сергеевичу

от предпринимателей г. Боровичи Новгородской области 20.04.2020 года

Спасибо за отзывчивость!
Новгородский обком и Валдайский 

райком КПРФ откликнулись на прось-
бу. Первый секретарь Валдайского РК 
КПРФ Андросович Вадим Анатольевич 
обратился к предпринимателю Маме-
дову Амирхану Шебан-Оглы, который  
очень внимательно отнесся к просьбе. 
Он собрал 10 пакетов с продуктами и 
10 пакетов с картофелем. Мы очень 
благодарны ему за отзывчивость. Редко 
можно встретить таких людей.

Приехавшие из Великого Новгорода 
коллеги (Ольга Ефимова, Никита Мака-
ревич, Сергей Молоканов) погрузили 
пакеты с продуктами в машину, а также 
взяли для жителей деревни мешок 
детских вещей, которые остались у нас 
в райкоме после проведения фримар-
кета. Вместе с нашими коммунистами 
Александром Бушмаревым и Романом 
Константиновым они поехали в дерев-
ню Ивантеево, чтобы доставить продук-
ты и одежду  адресно, нуждающимся 
семьям. Остальные наборы были отда-
ны нуждающимся членам КПРФ, кото-
рые находятся в наиболее бедственном 
положении.

С. Андросович

замученного в концлагере, за каждо-
го погибшего под бомбёжками мирных 
сёл и городов будет жить на этой земле 
названное его именем дерево. И тогда 
от самых наших западных рубежей до 
тихоокеанских берегов, от холодного 

северного океана до южных гор подни-
мутся новые зеленые моря в память о 
тех, кто заслужил право на бессмер-
тие».

«Призываем всех наследников 
победного мая 1945-го присоединиться 
к нашей акции!» - говорится в обраще-
нии.

Инициативу подхватили и другие 
организации. В рамках памяти акции 
«Сад памяти» в нашем регионе будут 

посажены больше 340 тысяч деревьев. 
Из-за ограничительных мер главное 
событие проекта в Великом Новгороде 
перенесли на 21 сентября. 

Но что помешает каждому из нас 
посадить дерево, например, в своем 
дворе, у дома, у колодца, у скамейки, 
да мало ли где, совсем необязательно 
в парке, куда заходить сейчас запре-
щается? Так подумали новгородские 
комсомольцы и коммунисты и уже в 
апреле посадили молодые саженцы 
яблонь и елей.

Мы посадим деревья в память о павших
КПРФ и Всероссийский штаб по координации протестных действий  еще в сентя-

бре прошлого года объявили об общероссийской акции к 75-летию Великой Побе-
ды. Было опубликовано обращение  Председателя ЦК КПРФ Г.А.Зюганова к граж-
данам России. Предлагалось отметить эту дату уникальной акцией. 
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На оккупированной территории 
Новгородской области было создано 
свыше 50 пунктов содержания воен-
нопленных. Самые крупные ‒ более 10 
тысяч человек ‒ находились в городе 
Чудово, поселках Демянск и Шимск, в 
селе Молвотицы и деревне Муравьево 
Старорусского района. Самый боль-
шой лагерь находился на территории 

Пускай замолкнут взрывы и набаты
Для тех, кто понимает в этом толк.
Шагают наши лучшие ребята. 
Бессмертный полк. Бессмертный полк.

Зажгите свечи – в небесах прохладно! 
Там воздух сух и так тревожно тих. 
Они шагают вовсе не парадно, 
Они идут, пока мы помним их.

Им не нужны ни звания, ни награды. 
Нужна лишь только капля тишины. 
Для тех, кто лег в окопах Сталинграда, 
Победы не дождался и весны.

Их кости подо Ржевом и за Вислой... 
Там в небесах иной идет отсчет. 
Они идут, с одной шагают мыслью: 
Назад - нельзя! Но можно лишь – вперед!

Вы победили! Ваше дело свято! 
Прислушайтесь, пока весь мир замолк. 
Идут непобежденные солдаты. 
Бессмертный полк. Бессмертный полк.

Геннадий Стрелков, 
Член союза писателей РФ.

Великий Новгород

Свои воспоминания о войне Влади-
мир Доценко изложил в четырех общих 
тетрадях, к ним собрал специаль-
ный фотоархив. Свою работу ветеран 
завершил в 1968 году, но издать книгу 
не успел. Рукопись хранилась в семье 
Доценко, ее с увлечением читали внуки. 

Владимир Доценко встретил войну 
летчиком в Прибалтике. В первый день 
на оставшихся целыми двух самолетах 
вместе со своим командиром сумел взле-
теть, но вскоре был сбит. Пешком дошел 
до Новгорода. Записался добровольцем 
в партизанский отряд. Первые опера-
ции в его составе провел на территории 

Государственный музей художествен-
ной культуры Новгородской земли пред-
ставляет серию выставок «Художники 
– дети войны». Эта экспозиция является 
частью выставочной программы «Дыха-
ние времени». Проект реализуется в 
рамках празднования в 2020 году 75-ой 
годовщины Победы в Великой Отече-
ственной войне.

Гости музея в течение года будут 
знакомиться с творчеством художников 
из Великого Новгорода, детство которых 
пришлось на военные годы. 

Коронавирус и тут внес поправки, 
не позволив чтецам выступить перед 
земляками на сцене Дома культуры. 
Однако  ничто не помешало провести 
интернет-конкурс «Мы о войне стихами 
говорим»  на сайте «Жизнь в Поддор-
ском районе». Взрослые и дети записа-
ли видео  с чтением стихов и выложили 
их на сайте. Аудитория виртуального 
конкурса оказалась немалой, симпатии 
проявлялись лайками, едва чтец умол-
кал, а жюри быстро подвело итоги.

Места распределились следующим 
образом:

Первое место заняла Татьяна Цвет-
кова (30 лет) , стихотворение Юлии 
Друниной «Зинка».

Второе место поделили Ольга 
Иванова ( 39 лет), стихотворение Симо-
нова «Жди меня и Мирослава Цветкова 
(5лет), стихотворение Андрея Кусачева 
«День Победы».

Третье место заняли Софья Алек-
сеева (15 лет), стихотворение Юлии 
Друниной «Баллада о десанте» и 
Ксения Иванова, (8 лет), стихотворение 
«Огонек».

Видео призеров конкурса «Стро-
ки, опаленные войной» размещены на 
сайте КПРФ 53

Наталья Сигова
Поддорский райком КПРФ

Сегодня наша страна и весь мир пере-
живают непростые времена глобального 
кризиса капитализма и пандемии. Но мы 
убеждены, что Россия, её многонацио-
нальный народ выстоит и выйдет победи-
телем из всех испытаний. Порукой этому 
‒ пример Советского Союза, который 
одержал верх в схватке со страшными 
противниками — германским фашизмом и 
японским милитаризмом.

Мы ‒ наследники Великой Победы! 
В нас живёт память о всех, кто своей 
борьбой, своим мужеством даровал нам 
возможность жить, быть здесь и сейчас. 
Беречь её ‒ наш священный долг и ответ 
тем, кто хочет исказить и очернить исто-
рию советского народа-победителя, кто 
разжигает русофобию и антисоветизм, 
кто и сегодня ищет выход из кризиса в 
пожаре новой войны. По традиции анти-
фашистов мы скажем: «¡No pasarán! ‒ Они 
не пройдут!»

Недавно состоялось Всесоюзное 
торжественное интернет-собрание, 
посвященное 150-летию со дня рожде-
ния В.И. Ленина. Развивая этот успех, мы 
обязательно проведём наши акции «Сад 
Памяти – Сад жизни» и марш-эстафету 
«Наша Великая Победа». Комсомольцы 
организуют занятия со школьниками в 
рамках акции «Знамя нашей Победы». Мы 

проведём в сети интернет маёвки, празд-
ничные вечера и конкурсы советских 
комсомольских и пионерских песен.

75-летнюю годовщину Победы совет-
ского народа в Великой Отечественной 
войне мы торжественно отметим, не 
взирая на кризисы и невзгоды. Призыва-
ем всех сограждан последовать нашему 
примеру!

В эти дни мы вывесим в окнах своих 
домов символы Победы ‒ красные знамё-
на. Наши семьи свято хранят память о 
ветеранах. Мы сделаем свои фотографии 
с их портретами в руках и опубликуем их 
в социальных сетях. Сотни тысяч участ-
ников онлайн-шествия «Бессмертного 
полка» увидит весь мир.

По традиции мы дополним эту акцию 
«Сталинским полком». Наши активисты 
опубликуют фото с портретами тех, кто 
был политическими, военными и духовны-
ми лидерами Победы — генералиссимуса 
И.В. Сталина, советских военачальников, 
героев-антифашистов.

9 мая поклонимся низко Победителям 
и поклянёмся беречь память о них в своих 
сердцах!

Г.А. Зюганов
Председатель ЦК КПРФ

Соотечественники! 
Товарищи и друзья!

Бессмертный полк

Мы, коммунисты, в канун 75-летия Победы советского народа 
в Великой Отечественной войне обращаемся ко всем народам 
России и нашей общей родины СССР. Призываем возвысить свой 
голос в защиту исторической правды и справедливости, почтить 
память наших отцов и дедов — победителей, спасших мир от ко-
ричневой чумы, отстоявших свободу, независимость и террито-
риальную целостность нашей Родины и за полтора десятилетия 
поднявших её из военных руин до космических высот.

Ад на земле
В выпуске передачи «Новгородского областного телевидения 

«Ад на земле» (программа «Жить и помнить») ведущий, историк 
и писатель Виктор Смирнов обнародовал факты о жизни военно-
пленных советских солдат.

Воспоминания новгородского 
партизана

Книга «За фронтом – фронт» создана на основе рукописей ко-
мандира спецотряда диверсантов-подрывников Владимира Ва-
лерьяновича Доценко, воевавшего на территории Новгородской 
области.

Рисуют 
дети войны

«Мы о войне 
стихами говорим»

Поддорский райком КПРФ 
стал инициатором проведения 
среди поддорчан конкурса чте-
цов, посвященного 75-летию 
Великой Победы.

9 мая 2019 г.

сегодняшнего Батецкого района. Потом 
воевал в зоне Северо-Западного фронта, 
участвовал в знаменитом партизанском 
штурме Холма в январе 1942 года. Был 
награжден боевыми орденами. 

Прошло почти два десятка лет 
прежде чем рукописи партизана попали 
в руки боровичских поисковиков. Пока с 
помощью спонсоров удалось отпечатать 
тираж в 120 экземпляров, 50 из которых 
поисковики передадут учебным заведе-
ниям и библиотекам Боровичей и других 
городов и поселков

г. Боровичи

совхоза «Коммунар» Чудовского райо-
на. Мелкие лагеря были рассыпаны по 
всей новгородчине.

Немецкие лагеря в первые меся-
цы представляли собой  территорию, 
обнесеную несколькими рядами колю-
чей проволоки, где люди сутками в 
любую погоду находились под откры-
тым небом. Зимой военнопленные 

жили в конюшнях, свинарниках, сараях 
и других неотапливаемых помещени-
ях. Теплой одежды и обуви не было. 
Людей кормили, в основном, по одному 
разу в сутки, «супом из павших лоша-
дей без соли», а работать пленные 
должны были по 14‒16 часов. В таких 
невыносимых условиях люди теряли 
всякую надежду.

«На территории совхоза «Комму-
нар» Чудовского района немцы унич-
тожили 52 тысячи человек. Это почти 
столько же, сколько погибло в концла-
гере Бухенвальд, который стал миро-
вым символом преступлений нацизма. 
В основном здесь содержались бойцы 
и командиры, оказавшиеся в плену 
после Любанской операции.

Пленные размещались в трех 
бывших свинарниках в ужасной тесно-
те. Бараки не отапливались, люди 
спали прямо на полу, тесно прижав-
шись другу к другу. Рацион питания 
составлял 100 граммов хлеба утром и 
50 граммов баланды в обед. Работали 
с 4 утра до 8 вечера на строительстве 
дорог и оборонительных укрепле-
ний. Каждый день от холода, голода и 
расстрелов гибли 40-50 человек. Трупы 
сваливали в огромные траншеи», ‒ 
рассказывает Виктор Смирнов.

Ещё больше фактов об изувер-
ском отношении к солдатам в лагерях 
Старой Руссы, Новгорода, Демянско-
го района обещают обнародовать в 
авторской передаче «Жить и помнить».

Конкурс чтецов
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В весенних поисковых рабо-
тах примут участие только нов-
городские поисковики.

Штаб новгородской поисковой экспе-
диции «Долина» сообщил, что в связи 
с пандемией и в соответствии с указом 
губернатора Новгородкой «О введении 
режима повышенной готовности», изме-
нены условия проведения поисковых ра-
бот в рамках Вахты Памяти-2020.

Это значит, в поисковых работах на 
территории Новгородской области на 
первом этапе Вахты памяти, которая 
проходит в 12 муниципальных районах,  
временно  исключается участие поиско-
вых отрядов из других субъектов РФ, а 
также участие жителей других регионов 
в составе новгородских отрядов. Также 
исключено участие в работах поискови-
ков из других государств.

Корректировке подвергся и возраст, 
допускаемых к полевым поисковым рабо-
там людей. Исключено участие в поис-
ке на территории региона лиц моложе 
18 и старше 65 лет. Поисковые отряды 
ограничены численностью в 30 человек. 
В рамках весеннего этапа Вахты Памяти 
отменены все массовые мероприятия. 
Церемонии захоронения погибших в 
годы войны советских солдат перенесе-
ны на осенний этап Вахты Памяти.

В феврале в окрестностях 
д. Преслянка Парфинского района 
поисковики отработали место паде-
ния советского истребителя ЛАГГ-3. 
Были обнаружены фрагменты боевой 
машины и номерные агрегаты. Удалось 
установить, что данный ЛАГГ-3 с номе-
ром 31-21-365 был выпушен с завода 
26.09.1942 г. Предположительно маши-
на числилась в составе 156-го истре-
бительного полка Северо-Западного 
фронта. Останки пилота тогда обнару-
жены не были. 

Через месяц поисковики отрядов 
провели еще один полевой выход на 
место падения советского самолета. 
Были найдены останки пилота ЛаГГ-3, 
часть гимнастерки с командирскими 
петлицами, планшет, фрагменты пара-
шютной системы и ладанка. 

Еще осенью на воинском захороне-
нии в деревне Подберезье Новгородско-
го района, где покоятся 230 погибших в 
годы войны советских солдат, вандалы 
разбили мемориальные плиты. Негодяев 
найти не удалось. Но бойцы экспедиции 
«Долина» готовы приступить к ремонт-
ным работам. Средства на это выделяет 
муниципалитет. Необходимо заменить 
мемориальные плиты, благо фамилии 
погибших имеются в паспорте захороне-
ния, и провести благоустройство.

Пионерский отряд из Подберезья 
готов, если потребуется, прийти на 
помощь.

Волховский фронт 
«Ну что с того, что я там был.
                      Я был давно, я всё забыл.
Не помню дней, не помню дат,
                    Ни тех форсированных рек.
Я неопознанный солдат,
                               Я рядовой, я имярек. 
Я меткой пули недолёт.
                        Я лёд кровавый в январе. 
Я прочно впаян в этот лёд.
                   Я в нём, как мушка в янтаре.
Ну что с того, что я там был?
                        Я всё избыл, я всё забыл. 
Не помню дат, не помню дней.
                   Названий вспомнить не могу.
Я топот загнанных коней,
                        Я хриплый окрик на бегу.
Я миг непрожитого дня.
                       Я бой на дальнем рубеже.
Я пламя Вечного огня и пламя гильзы
                                            в блиндаже.
Ну что с того, что я там был.
            В том грозном быть или не быть? 
Я это всё почти забыл.
                            Я это всё хочу забыть.
Я не участвую в войне —
                             Она участвует во мне. 
И отблеск Вечного огня дрожит на скулах
                                                   у меня.
Уже меня не исключить из этих лет,
                                         из той войны, 
Уже меня не излечить от тех снегов,
                                           от той зимы. 
И с той землёй, и с той зимой уже меня
                                           не разлучить, 
До тех снегов, где вам уже моих следов
                                     не различить...»

Юрий Левитанский
Флэшмоб Старорусского

райкома КПРФ

В Пестово военных действий не было. 
Но это не значит, что не было войны.  Он 
оказался в прифронтовой полосе. Здесь 
была организована школа диверсантов,  
готовили партизан, здесь стояли мино-
торпедный полк, полк дальней авиации, 
здесь была железнодорожная станция. 
А в первые месяцы войны, в 1941 году 
был устроен госпиталь, куда беспрерыв-
но в течение четырех месяцев, поступали 
раненые.

Тех, кто умирал, хоронили здесь же. 
Так появилась братская могила в Кутузо-
во, куда все годы 9 мая ходят пестовчане. 

Братская могила, безымянные бойцы. 
Почему безымянные?! Местный краевед 
и бывший десантник, кавалер ордена 
мужества, член КПРФ Сергей Иванович 
Тихомиров решил вернуть имена бойцам, 
погибшим от ран.

Началась поисковая работа. Начал 
составлять списки умерших в госпитале 
по записям в журналах, делал запрос в 
Подольск, ездил в военно-медицинский 
музей. Оттуда пришел ответ, что на воен-
ном кладбище захоронены 159 человек, 
указаны имена и даты.

Но кроме умерших в госпитале, были 
еще и погибшие летчики, парашютисты,  
военные, убитые на железнодорожной 
станции, похороненные в других местах.

‒ Мы хотим установить плиты с фами-
лиями, и чтобы они стояли на месте захо-
ронения этих людей, ‒ говорит Сергей 
Иванович Тихомиров. – все это надо 
узаконить.

Нет безымянных героев

Восстановить 
разрушенное

На месте падения 
истребителя

Отряды «Скиф» и «Сокол» 
продолжают работы на месте 
падения советского истребите-
ля ЛаГГ-3.

Своими силами
Под таким названием Поисковым 

отрядом «ВАЛДАЙ» уже третий год 
продолжается реализация большо-
го проекта. Цель проекта – собрать, 
обобщить и уточнить все досто-
верные персональные сведения о 
каждом герое, отдавшем свою жизнь 
за нашу Родину в годы Великой 
Отечественной войны 1941-1945 г.г., 
похороненных в 33-х воинских захо-
ронениях на территории Валдайско-
го района Новгородской области.

В результате реализации проекта по 
данным ОБД «Мемориал» и сведениям 
Военно-медицинского архива МО РФ на 
18-ти воинских захоронениях дополни-
тельно выявлено – 2447 военнослужа-
щих, погибших, умерших от ран, захо-
роненных на этих воинских, которые 
должны были включены в поименные 
списки этих воинских захоронений.

г. Валдай

Боря Новиков родился в Ленинраде в 
1930 году, там и в школу ходил. А когда 
началась война, он с мамой был эвакуи-
рован в Рыбинск. Как многие мальчишки 
убегал на фронт. Бежал всегда на Северо-
Запад, ближе к родному городу.  Дважды 
его возвращали, но третий побег удался. 
Так, в апреле 1942 года  Борис попал в 6-й 
батальон 380 стрелкового полка 171 стрел-
ковой дивизии, где  стал «сыном полка».

В полку юный боец служил санитаром, 
был связным, ходил в разведку. В мае 1942 
года начал участвовать в боях на террито-
рии сегодняшней Новгородской, а тогда – 
Ленинградской области.

 «Нахожусь в конной разведке. Работаю 
почтальоном. Звание мое ефрейтор. Есть 
лошадь. Зовут Машка, ‒ писал он маме. ‒ 
7 мая был в бою, выносил раненых».

Как стало известно из наградных доку-
ментов, пионер Боря Новиков в боях с мая 
по июль  на поле боя перевязал 26 чело-
век, вывел 18 раненых с оружием,  сам 
вынес с передовой 12 винтовок, 3 ручных 
пулемета, 2 автомата и доставил докумен-
ты убитых фашистов.

Погиб Боря Новиков, ефрейтор, 
12 июля 1942 года в боях за валдайскую 
деревню Сухая Нива.

Хоронили Борю, как героя и предста-
вили к награде как «воспитанника», «сына 
полка».

Похоронен самый молодой кавалер 
главной солдатской медали, медали «За 
отвагу», на воинском кладбище валдай-
ской деревни Язвищи. В 2013 году на его 
могиле установили памятный знак.  Придут 
пионеры – салют Мальчишу!

Вспомним всех поименно

Мы победим!

Сергей Иванович – член краеведче-
ского общества «Наследие», участник 
экспедиции «Долина», член поисково-
го отряда холмичей «Пирамида» много 
работает с детьми, со школами. Сейчас 
помогает организовать в местном музее 
комнату боевой славы.

г. Пестово

Скульптура «Василий Теркин на прива-
ле» подарена музею жителем Пестова.

Сергей Тихомиров на обустройстве блиндажа в комнате боевой славы.

Салют Мальчишу!

Пионер-ефрейтор Боря Новиков

ЭКСПЕДИЦИЯ ДОЛИНА
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ГАЗЕТА РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ 
БЕСПЛАТНО

Материалы под знаком √ публикуются 
на правах рекламы

Как известно, с легкой руки космо-
навта  Терешковой президентские сроки 
Путина обнулили. Надо полагать, что 
сделано это было не только для того, 
чтобы продлить срок царствования 
Путина до бесконечности, но и для того, 
чтобы начать как бы с чистого листа. 
Прошлое забыть, начнем по-новому! 
Владимир Владимирович полон реши-
мости вновь заступить на пост прези-
дента еще на 12 лет (два срока), хотя 
теперь уже никаких сроков нет.

Но аппетит приходит во время еды, 
оказалось этого совсем недостаточно! 
Надо, чтобы вся страна, от мала до 
велика, в экстазе ликования истери-
чески визжала: «Путина на трон!» И 
придумали провести что-то вроде голо-
сования за поправки в Конституцию РФ. 
Причем президент, выступая в Думе, 
недвусмысленно намекнул, что Думу 
распускать не надо ни за что! Конечно, 
если за поправки, которые она приня-
ла, народ не проголосует, тогда другое 
дело… Это в переводе на русский язык 
означает, что депутаты всех фракций 
должны идти в народ и агитировать 
голосовать за поправки, иначе Дума 
будет распущена! 

Но депутаты не дрогнули и под 
давлением коронавируса разъехались 
по регионам.

Вот только обнуление оказалось 
заразным! Как коронавирус оно пошло 
по всей стране! Идет к обнулению цена 
на нефть, рубль пошел к обнулению. 
На полках магазинов стала обнуляться 
гречка и другие продукты. Обнуляются 
рабочие места в связи с коронавирусом, 
а в окнах первых этажей появились 
многочисленные объявления «аренда», 
значит, обнулился малый бизнес.

По мнению бывшего министра эконо-
мики Грефа в России активных запасов 
нефти осталось на 12 лет, как раз на два 
последних срока правления Путина. То 
есть после него будут обнулены запасы 
нефти, а с нею и запасы газа. Правда, 
к слову сказать, нефть и газ останутся, 
но на далеком Севере, а стоимость их 
добычи будет в 15 раз дороже! Можете 
себе представить, какие будут комму-
нальные платежи?

Неужели нас не проучили 30 лет 
сплошного обнуления, и мы хотим его 
продолжить? С 2000 года обнулялась 
промышленность. Если в 2000 г. страна 
выпускала 8,9 тыс. станков, то в 2018 г. 
их стали производить 4,6 тыс., по трак-
торам скатились с 19,2 тыс. до 7,1 тыс. 
За эти годы производство троллейбу-
сов сократилось вдвое, на 50 тыс. в год 
стали меньше выпускать грузовиков 
и на 12 тыс. автобусов. И так по всей 
номенклатуре. Но это в сравнении с 
2000 г., а если сравнивать с 1990 г. – 
отставание в десятки и сотни раз. Само-
летов в советское время делали по 200 
штук в год, сейчас 28. Так умело обну-
лили российские самолеты вместе с 
заводами. И не только самолеты! Обну-
лилась отечественная одежда, обувь, 
автомобили, велосипеды, самокаты. 
Нет электроники, кораблей и баркасов, 

реки опустели! На протяжении 19 лет 
ежегодно закрывалось 100–300 заводов 
и фабрик, в том числе стратегического 
назначения.

С 2000 г. началось обнуление дохо-
дов страны. Из России вывезено 680 
млрд долл., или 53 триллиона рублей. 
Это чистый легальный вывоз капитала, 
по данным Центрального банка.

Нелегальный отток капитала из 
России составил $211,5 млрд за послед-
ние 19 лет, подсчитала Global Financial 
Integrity. Это только те деньги, которые 
не проходили по документам. Незакон-
ный отток в результате махинаций с 
документами достигает $782 млрд (46 
трлн руб. по текущему курсу) Теневая 
экономика оценивается в 46% ВВП.

Такого разграбления государствен-
ных средств нет и не было ни в одной 
стране мира! 

За последнее 20-летие основательно 
обнулилось сельское хозяйство. В ВВП 
России оно теперь занимает 4%. Посев-
ные площади в стране съежились до 80 
млн га с 118 млн га в 1990 г. 

В растениеводстве на долю домаш-
них хозяйств приходится 72% овощей и 
80% картофеля. В структуре поголовья 
скота хозяйства населения содержат 
42,8% поголовья КРС, 14,3% свиней, 
47,3% овец и коз. Так что почти все 
сельское хозяйство уместилось во 
дворах сельских жителей в полупустых 
деревнях. Нет теперь ни колхозов, ни 
совхозов – все обнулилось!

В итоге за 30 лет с карты страны 
исчезли 34 тыс. деревень и 400 городов. 
Еще в 36,2 тыс. деревень проживают до 
10 человек. Уничтожено 835 поселков 
городского типа, 19 тыс. деревень без 
населения, в 83 тыс. сел проживают от 
1 до 100 человек. Страна обнуляется!

Обнуляется число школ с 2005 г. 
по 2019 г. закрыто 21,4 тыс. школ. На 
1600 стало меньше поликлиник, на 
4200 стало меньше больниц, на 11 300 
единиц обнулились библиотеки. 

***
Но не всё обнуляется, есть и рост! 

Если в 2018 г. в России было 77 долларо-
вых миллиардеров, то по итогам 2019 г. 
их число выросло до 108 человек. Вот 
он, рост!

Очень устойчиво растут цены! Авто-
мобильный бензин подорожал в стране 
с 2000 г. в 5,4 раза с 9,1 тыс. руб. за 
тонну до 50 тыс. руб. 

Согласно официальной статистике с 
2000 г. тарифы на услуги ЖКХ в сред-
нем по России возросли в 14,2 раза.
Потребительская инфляция с 2000 г. 
по 2017 г. включительно составила 
191,1%. Рост цен производителей сель-
скохозяйственной продукции за 19 лет 
достиг уровня 180,9%. Цены на продо-
вольственные товары с 2000 по 2019 г. 
выросли на 180,9%.

Безработных в стране все эти годы 
обозначали 5 млн чел. Всего же вне 
государственных центров занятости 
находятся еще 30 млн человек, но их 
обнулили путинские чиновники, назвав 

самозанятыми, и заставили платить 
налог.

В стране шестой год обнуляются 
доходы населения. Сегодня в средний 
класс уже стали зачислять граждан 
России с доходами выше 17 000 рублей 
в месяц. Это ж надо? Ну, в советское 
время понятно, людей с таким доходом 
можно было бы зачислить в средний 
класс, но сегодня это нищета! 

Статистика уже не показывает реаль-
ные доходы граждан – стыдно. Сейчас 
стало модным показывать номинальную 
начисленную зарплату или доходы, они 
намного больше, без вычетов налогов и 
платежей, чем и удивляют народ чест-
ной – средняя зарплата по стране, не 
поверите – аж 65 000 рублей!

У нас любят пускать пыль в глаза!  
Смотрите, коронавирус закрыл пред-
приятия и учреждения, выгнал работ-
ников и учащихся в удаленный доступ, 
а российские медики поехали спасать 
итальянцев! Ну точно, как в ситуации 
с пожарами. Выгорело пол-Сибири, 
а правительство хвалится, как умело 
тушат пожары российские пожарные в 
Греции и Испании!

Ради показухи при нашей вселенской 
нищете проводят Олимпиаду, чемпи-
онат мира по футболу. Один провели, 
сейчас готовят следующий! Провели 
Универсиаду. Построили Керченский 
мост, сейчас собираются строить Саха-
линский!

А народу на шею посадили полу-
разрушенную коммуналку, не сделав 
ремонта. Латайте. Платите! Ввели 
плату за капитальный ремонт, который 
не сделало государство. Платите! А не 
будете, поставим на учет и не получите 
не только льгот, но даже справок. 

Обложили налогом на недвижимость 
и землю! Налог на занятость, сельхозна-
лог! Платите! Образование стало плат-
ным, стоимость обучения в МГУ 320 000 
рублей за год. Платите! Медицина плат-
ная! Анализ мочи – 600 рублей, анализ 
крови – от 1200 до 3000 рублей. Плати-
те! Дошли просто до дикости. Запретили 
народу собирать грибы, ягоды, хворост. 
Требуют ломать дома, построенные на 
берегу реки, а их во все века строи-
ли на реках, чтобы вода была рядом. 
Повысили пенсионный возраст, полови-
на населения не дождутся пенсии! Вот 
обнулили так обнулили!

Кто все это сделал? А тот, кто 
стремится к управлению Россией еще 
неограниченное количество лет! Вам 
это надо? На всенародное обсуждение 
этой жестокой интриги уже выделено 
14,5 млрд рублей. В бюджете они пред-
усмотрены не были, значит отнимут у 
медицины и образования, а количество 
тв-роликов «помогите больному ребен-
ку» станет в три раза больше. Голосо-
вание незаконное. Без наблюдателей 
и без какого-либо регламента. То есть 
сляпают как надо и будь здоров – 
«одобрям-с» обеспечен. Да еще каждо-
му губернатору будет поставлен план 
количества проголосовавших «за», а 
не выполнишь – получишь по шапке, 
твое место займет очередной охранник, 
благо их десятки тысяч. Ну и как всег-
да, а что же делать? А подумайте, что 
с вами будет через 12 лет, и ответ сам 
придет без подсказки!

Н.В. АРЕФЬЕВ
Источник: «Советская Россия»

ОБНУЛЯЕТСЯ…
«Когда из страны уезжают ученые, инженеры, врачи и осталь-

ные представители умственного труда – интеллигенция, то потом 
в такой стране правителями становятся «бизнесмены», полити-
ками – плебеи и проходимцы с улицы, а депутатами базарные 
спекулянты, спортсмены, артисты».

 Харе ЙЕНСЕН, немецкий ученый

Как сообщили в пресс-службе 
регионального отделения партии, 
в члены «Единой России» приняты 
министры здравоохранения, транс-
порта, промышленности, сельского 
хозяйства, а также председатель 
комитета ветеринарии и зампред 
правительства.

Исполняющим полномочия секретаря 
городского отделения «Единой России» 
назначен мэр Сергей Бусурин. Игорь 
Авдеев добровольно сложил полно-
мочия. Исполнительным секретарем 
местного отделения Великого Новгоро-
да назначен Георгий Бурков. Ранее эту 
должность занимал Ислам Рагимов.

Напомним, что недавно губернатор 
Андрей Никитин вступил в партию и 
сразу возглавил её региональное отде-
ление.

По медведевскому 
призыву

Шоу-жизнь
Мне, помнящей советскую эпоху,
Теперь твердят, что все мы жили плохо,
Что дефицит был на свободу и еду, 
Сейчас, мол, одолели мы беду.
И мы теперь свободны, словно птицы,
И можем ехать даже за границу 
Учиться, жить иль отдыхать в Мальдивы,
Что стала жизнь у нас куда счастливей.
Теперь и я мильонов обладатель,
Поскольку взяли средний показатель,
Сложив мильоны и мои тысчонки.
Я с олигархми теперь в одной колонке.
И тоже могу ехать на Майами,
А не сидеть в своей кредитной яме.
Но прежде, чем летать по миру,
Неплохо бы иметь квартиру,
Где есть вода и газ, тепло и свет,
Не подрывающие мой бюджет.
Но невозможны никакие перемены
Пока рулят и правят шоумены.
В политике, во власти и на сцене
Все шоумены, шоумены, шоумены.
Разыгрывают жизнь, как пошлый фарс,
Смешат и одурачивают нас.
И жизнь свою отчаянно любя,
Гребут бессовестно и ловко под себя
Мораль, законы, фабрики, законы
И все, что создано самой природой.
Присвоив надолго трибуну или сцену
Не подпускают никого на смену.
Всем, кто пытается, заученно твердят,
Что, дескать, все иное не формат.
И чувствую – я тоже не формат.
Отжившей я эпохи экспонат,
Который резко набирает цену, 
Когда , толкаясь, лезут на арену
Все те, кому я стала друг и брат,
Те, кто завет меня сейчас – электорат.
Но лишь поднимутся они на сцену,
Меня забудут снова шоумены
Начнется представление большое, 
С названьем «жизнь», ну, а по сути – шоу.

О.А. Рыкова, 
Великий Новгород


